

# **ADS: LA CENTRAL SOCIALCRISTIANA EN AMERICA LATINA**

**JuanManuel Martinez Chas  
RELATS, Humanismo y Trabajo**

**Julio 2023**

Ocho años después de que, en 2008, se creara la CSA, Confederación Sindical de Trabajadores y Trabajadoras de las Américas), como lugar de confluencia de estructuras regionales previas y otras organizaciones independientes, durante el tercer Congreso (San Pablo, 2016) varias organizaciones se desprendieron. Una parte mayoritaria de las organizaciones que dieron nacimiento a la ADS eran de origen socialcristiano, y provenían de la CLAT, Confederación Latinoamericana de Trabajadores)

En septiembre de ese año, se anunció la creación de la ADS, Alianza Democrática Sindical, con sede en Bogotá, Colombia, donde realizó su primer Congreso en abril de 2017, una vez

que obtuvo personería jurídica en el país. La instalación formal fue en septiembre del 2017.

Su secretaria general estuvo a cargo de la CGT Colombia hasta 2021, siendo luego reemplazada (por el fallecimiento del dirigente Julio Roberto Gómez) por Forca Sindical de Brasil

([www.adsaméricas.org](http://www.adsaméricas.org))

De acuerdo a la TABLA adjunta, las organizaciones nacionales afiliadas son 23 (una de ellas corresponde a pensionados), representativas de catorce países. La mayor parte (13) ) provienen de la CSI (incluyendo cuatro que habían sido desafiliadas, y una que había sido “asociada”), y el resto independiente (dos de origen CMT).

ADS ha estimado una representación de 25 millones, utilizando el criterio de representación amplia (ya mencionado en una nota al pie). Si se toman en cuenta las declaraciones en el contexto de anteriores afiliaciones, así como de información dispersa, la membresía es de 6 millones (faltan datos para algunas organizaciones nacionales y las estructuras regionales). Cuatro de las organizaciones suman 3,4 millones, es decir, el 81% del total (Forca Sindical de Brasil, CTM y CROC de México y CGT de Colombia).

Junto a estas organizaciones nacionales, ADS mantiene el criterio que utilizaba la CLAT, en cuanto a integrar estructuras sectoriales, lo que se aplica a dos que se han mantenido independientes luego del proceso de integración a las

Federaciones Sindicales Internacionales que se desarrolló durante el proceso de fusión entre CIOSL y CMT. Es el caso de la Confederación Latinoamericana de Cooperativas de Trabajo (COLACOT), y la Confederación Latinoamericana de Trabajadores del Sector Público (CLATSEP)

Inicialmente, la ADS planteó su expectativa de afiliarse a la internacional a la que estaba integrada la CSA (CSI, Confederación Sindical Internacional) pero ello no fue aceptado, por el criterio estatutario que obliga a una doble afiliación (a la regional)

**TABLA. Organizaciones afiliadas a ADS. 2020**

Aruba	FTA	3 mil. Ex CSI. Origen CMT, donde declaraba 4 mil
Brasil	Forca Sindical	2100 mil. Ex CSI.
Chile	UNT	110 mil. Desprendimiento de CUT (2000). Fue aceptada como afiliada de CSI en 2007, pero luego no se lo confirmó
Chile	CAT	107 mil. Ex CSI. Origen CMT, donde declaraba 44 mil
Colombia	CGT	700 mil. Ex CSI. Origen CMT, donde declaraba 360 mil
Colombia	CDP	500 mil. División de 2014 de una organización anterior.

Cuba	STC	21 mil. Ex asociada de CSI en 2006, integrando una fórmula común con CUTC. Origen CMT
Cuba	ASIC	Fundada en 2016, sustituyen do la Coalición Sindical Independiente de Cuba (CSIC), de 2011, a la que estaban integradas la CONIC y el CUTC.
Cuba	CONIC	Es afiliada a ASIC
Curacado	CGTC	5 mil. Ex CSI. Origen CMT
Ecuador	CETOSS	
El Salvador	CNTS	Desprendimiento de CTD en 1996. Fue fraternal de ORIT en los años noventa. Ha declarado 100 mil afiliados a OIT-ACTRAV en 2005
México	CROC	1200 mil. Ex CSI
México	CTM	1500 mil. Ex CSI
Panamá	CGTP	53 mil. Ex CSI. Origen CMT, donde declaraba 21 mil
Paraguay	CPT	8 mil. Ex CSI, suspendida por no pago de cuotas. Origen CMT, donde se afilió en 2004, declarando 5 milo. Anteriormente había sido afiliada de ORIT, donde fue suspendida
Paraguay	CNT	120 mil. Ex CSI. Origen CMT, donde declaraba 35 mil

Paraguay	CGT	Origen CMT, donde se afilió en 2004. Ha declarado 18 mil afiliados a OIT-ACTRAV en 2005
Perú	CTP	Independiente. Fue fundadora de ORIT, suspendida en 1996. En encuestas de la década pasada ha declarado 100 mil afiliados.
Puerto Rico	CPT	53 mil Ex CSI, origen CMT. Suspendida por no pago de cuotas
Venezuela	CODESA	54 mil. Ex CSI, suspendida por no pago de cuotas. Origen CMT, donde declaraba, 80 mil
Venezuela	UNT	Fundada en 2002, como desprendimiento de la CTV, junto a organizaciones no alineadas. Posteriormente, la mayor parte de las organizaciones afiliadas se retiraron para crear la CBST. Tuvo una breve afiliación a FSM.
Venezuela	CGT	51 mil. Ex CSI, origen CMT. Suspendida por falta de pago de cuotas

Fuente: web de ADS e información complementaria